

**ALVARE I, Roi de Congo de 1568 à 1587.**

Vers 1569 le royaume de Congo fut envahi par les « Yaga » (Yaka, Ayaka). Avec l'aide des Portugais, commandés par François de Gouvea y Sotomayor, ils furent chassés du pays. Au temps de cette invasion, quatre dominicains vinrent au Congo. L'un d'eux assista comme aumônier à une bataille dans le Nsundi. Deux de ces missionnaires moururent au Congo. Les deux autres rentrèrent malades en Europe, où ils moururent bientôt.

Le roi Alvare I envoya plusieurs ambassades en Europe pour demander des missionnaires : Dom Sébastien Alvarez, son parent, en 1574; Sébastien da Costa, Portugais, en 1581; Edouard Lopez en 1583 (voir Lopez); Pedro Antonio, Congolais, et le Portugais Gaspar Diaz vers 1586.

En 1581, Alvare I envoya une armée au secours des Portugais d'Angola, à la demande du P. Balthasar Barreira, jésuite de Loanda, venu à San Salvador.

Philippe II, roi d'Espagne et de Portugal, envoya des Carmes (voir Diego de l'Incarnation, François de Jésus « El Indigno ». Pour les Carmélites, voir Quintanadoine).

Il est certain qu'Alvare I mourut en 1587.

31 mars 1949,  
Mgr J. Cuvelier.

Simar, *Le Congo au XVI<sup>e</sup> siècle*, pp. 44, etc.  
L'auteur confond Alvare II avec Alvare I. —  
Florencio del Nino Jesus, C. D., *La Misión del Congo*, Pamplona, 1929. — Feilner (Alfredo de Albuquerque Feilner), *Angola*, p. 117, Coimbre, 1933. (Aussi Alvare II où il faut Alvare I.)  
Pour certains rois de Congo, nombreux documents dans les Archives Vaticanes. — M. Planckaert, *Les Jaga et les Bayaka*, pp. 10, 21, 51, 52, 56. — Archives du Vatican, *Nunt. Spagna*, vol. 38, fos 134-139; vol. 13, fos 315-318.